



## Nouveau Bauhaus européen dans le cadre de la politique de cohésion: appel à projets innovants dans les villes d'un montant de 50 millions d'euros

Bruxelles, le 11 octobre 2022

Dans le cadre de l'[initiative urbaine européenne](#), un appel à projets d'un montant de 50 millions d'euros est lancé aujourd'hui en vue de soutenir l'innovation urbaine et la capacité des villes à forger un développement urbain durable. Cet appel est la concrétisation parfaite des valeurs fondamentales du [nouveau Bauhaus européen](#): esthétique, durabilité et inclusion. Il permettra de mettre en œuvre la deuxième génération de projets de démonstration du nouveau Bauhaus européen, après les six premiers projets financés au titre d'[Horizon Europe](#). L'initiative urbaine européenne relève du [Fonds européen de développement régional](#) (FEDER).

Elisa **Ferreira**, commissaire chargée de la politique de cohésion et des réformes, s'est exprimée en ces termes: *«Des projets innovants sur le terrain, qui concrétisent les valeurs du nouveau Bauhaus européen, sont essentiels à une transition écologique inclusive offrant à tous des solutions de vie de qualité. J'appelle les villes de l'Union européenne à faire preuve de vision et de créativité pour tirer le meilleur parti des possibilités de financement offertes aujourd'hui par l'initiative urbaine européenne dans le cadre de la politique de cohésion, afin d'améliorer la vie des citoyens et de montrer, par l'exemple, en quoi le nouveau Bauhaus européen peut contribuer à relever des défis urbains complexes.»*

Mariya **Gabriel**, commissaire à l'innovation, à la recherche, à la culture, à l'éducation et à la jeunesse, a déclaré: *«Les villes jouent un rôle majeur dans la transition vers un modèle durable. Elles sont idéalement placées non seulement pour mobiliser les citoyens, mais aussi pour s'appuyer sur la diversité culturelle et le patrimoine culturel pour transformer nos espaces de vie et nos mentalités. Grâce à ce nouvel appel à projets, nous ancrons les valeurs du nouveau Bauhaus européen dans la construction et le fonctionnement des villes, au plus près des citoyens. Je me réjouis à la perspective de voir ces projets se concrétiser et se multiplier dans toute l'Europe.»*

Cet appel vise des projets porteurs de transformation dans les villes et susceptibles de générer des investissements et d'inspirer d'autres projets relevant de la politique de cohésion, conformément aux principes du nouveau Bauhaus européen. Les projets doivent se rapporter aux quatre thèmes suivants:

- construire et rénover dans un souci de circularité et de neutralité carbone;
- préserver et transformer le patrimoine culturel;
- adapter et transformer les bâtiments en vue d'offrir des logements abordables;
- régénérer les espaces urbains.

Le [FEDER](#) financera 80 % du coût des projets sélectionnés. Chaque projet pourra recevoir jusqu'à 5 millions d'euros. Une partie de ce financement soutiendra le transfert de solutions innovantes vers d'autres villes d'Europe afin d'avoir un impact encore plus important, en particulier dans les villes et les régions qui ont le plus besoin d'une aide à la transition vers un avenir vert. À plus long terme, les autorités urbaines ayant bénéficié d'un financement mettront en place des partenariats de transfert avec trois autres villes désireuses de reproduire tout ou partie des projets réalisés. L'appel est ouvert jusqu'à la mi-janvier 2023.

### Contexte

Le nouveau Bauhaus européen a été lancé par la présidente **von der Leyen** en septembre 2021. Il ajoute une dimension culturelle au pacte vert et accélère la transition écologique en étant porteur de changements sur le terrain qui associent les valeurs d'esthétique, de durabilité et d'inclusion.

Dotée d'un budget spécifique du FEDER de 450 millions d'euros, l'initiative urbaine européenne est un nouvel instrument de soutien à la dimension urbaine de la politique de cohésion pour la période 2021-2027. Au moins 8 % des ressources du FEDER dans chaque État membre doivent être investis

dans des priorités et des projets sélectionnés par les villes elles-mêmes sur la base de leur propre stratégie de développement urbain durable.

Au-delà du soutien à l'innovation, l'initiative urbaine européenne soutient les capacités de toutes les zones urbaines en Europe. Elle fournit des données probantes aux fins de l'élaboration des politiques et du partage des connaissances en matière de développement urbain durable, notamment dans le cadre du [programme urbain pour l'UE](#).

L'initiative urbaine européenne est gérée par la Commission et la Région Hauts-de-France. Elle s'appuie sur les [actions innovatrices urbaines](#) de la période de programmation 2014-2020, mais met encore davantage l'accent sur l'innovation urbaine, la durabilité et la reproductibilité dans d'autres villes.

### **Pour en savoir plus**

[Initiative urbaine européenne](#)

[Site web du nouveau Bauhaus européen](#)

IP/22/6003

Personnes de contact pour la presse:

[Adalbert JAHNZ](#) (+ 32 2 295 31 56)

[Célia DEJOND](#) (+32 2 298 81 99)

Renseignements au public: [Europe Direct](#) par téléphone au [00 800 67 89 10 11](#) ou par [courriel](#)